

trices, qui y trouveront des matériaux utiles pour la préparation des leçons d'histoire du Canada.

En vente à la Maison Mère de la Providence, angle des rues Fullum et Ste-Catherine, Montréal.—75 sous l'unité.

LETTRÉ (4e) DE S. G. MGR J.-M. EMARD, EVÊQUE DE VALLEYFIELD, AUX ÉCOLIERS DE SON DIOCÈSE.—*Valleyfield, mars 1919.* Dans cette belle et éloquente lettre, le vénérable Evêque de Valleyfield trace un admirable programme aux écoliers de son diocèse, programme qui convient à toute la jeunesse canadienne-française. L'importance de la religion, l'attachement à la langue française, la nécessité d'étudier l'anglais, l'étude de l'histoire du Canada, des mathématiques, des langues mortes, de la philosophie, tous ces sujets classiques sont traités de main de maître, par l'évêque-éducateur. A l'occasion de la mort de Sir Wilfrid Laurier, Mgr Emard parle aussi de la dignité, de l'intégrité, de l'honnêteté et de l'amour du travail, qualités indispensables à ceux qui veulent exercer une grande influence pour le bien.

RAPPORT DU BIBLIOTHÉCAIRE DE LA LÉGISLATURE DE QUÉBEC.—Janvier 1918 à janvier 1919.—Québec 1919. Dans un rapport très intéressant, le bibliothécaire, M. Ernest Myrand, fait connaître aux législateurs que la bibliothèque du Parlement de Québec renferme maintenant 119,535 volumes et énumère les principales acquisitions dont notre bibliothèque provinciale s'est enrichie au cours de la dernière année. Entre autres choses précieuses acquises par le bibliothécaire pendant l'année, nous sommes heureux de signaler deux drapeaux, dons de feu M. Boucher de la Bruère, ancien Surintendant de l'Instruction publique. Ces deux drapeaux appartenaient au 2e bataillon de la Milice canadienne qui prit part à la glorieuse bataille de Châteauguay, 26 octobre 1813. Ce bataillon était commandé par Pierre-René Boucher de LaBruère, le grand-père de l'ancien Surintendant de l'Instruction publique.

Le rapport de M. Ernest Myrand renferme une foule de notes instructives se rapportant à la bibliothèque de la Législature de Québec.

C.-J. M.

LE SALAIRE DES INSTITUTRICES

Dans une lettre aussi pratique que spirituelle, M. l'abbé F.-A. Baillargé plaide éloquemment en faveur de l'augmentation du salaire des institutrices. Ce plaidoyer opportun a été publié dans presque tous les journaux de la province. Nous souhaitons que le vibrant appel du distingué curé de Verchères soit entendu par toutes les commissions scolaires de la province de Québec.

NOMINATION

Par un arrêté en conseil en date du 30 avril dernier, M. Paul Hubert, instituteur, a été nommé inspecteur d'écoles pour le district de Rimouski-Matane, en remplacement de M. Gingras, démissionnaire.

FEU M. J.-V. BEAUMIER

Nous recommandons aux prières de nos lecteurs l'âme de M. J.-V. Beaumier, inspecteur d'écoles, décédé aux Trois-Rivières au cours du mois de mai dernier.

REMIS

Bien à regret, faute d'espace, nous remettons au No de septembre une intéressante étude de M. le professeur Courteau sur J.-F. Perreault, ainsi que des travaux méthodologiques